

ミラクリ

未来(ミライ)に向かって 果たすべき使命や役割(ミッション)をクリアできる自分になりたい



那覇市立神原小学校
学校だより 第34号
 発行 令和6年1月19日(金)
 文責 校長 石川 博久



右は神原小学校の学校ホームページのQRコードです。『学校だより』がカラーで鮮明に見れます! ご覧ください。



大切な子供の成長を願うムーチーの日! 月桃の香りは親の思い その思いをいつまでも忘れないで

昨日はムーチーの日、給食の献立に出た紅いもムーチーは美味しかったですね。沖縄では毎年旧暦の12月8日に行う行事です。その旧暦の12月8日が、今年は、昨日1月18日(木)となっていたということです。「ムーチーの日」の由来は、沖縄の民話(人々の生活の中から生まれたもの、口伝で語り継がれてきたもの)の中で、ムーチーで鬼を退治したことにちなんで、子供が強い子になるように、子供の健康と幸せを願いサンニン(月桃)の葉に包んだムーチーを作るようになったそうです。詳しくは、図書室などで調べてみてください。

神原っ子の皆さんは、自宅でもいただきましたか。もしかして作った家庭もありますか。校長先生の家族にとって今年のムーチーの日は、昨年7月に孫が誕生して初めて迎えた「ハチ(初)ムーチー」となりました。そのため、先週の土・日曜日に、親せきや友人など親しい方々に内祝いとして手作りムーチーを配ったところです。28年前、校長先生に初めて(29歳の時)子供を授かった時に、父親が蒸し器を買い、月桃の葉を親せきの屋敷から車いっばいいただいてきて、隣近所のおばさんたちから作り方を教えてもらいながら、兄弟家族と一緒にムーチーをこねて、母親が何回も蒸し、約300個のムーチー作りをしたことを思い出します。今、改めて振り返ると、私の父と母は本当に孫の誕生が嬉しかったんだなあと思います。今、私もそのことを実感しています。「ムーチーの日」は、親の思いをつなぐ、命をつなぐ、素敵な旧暦の行事なんですね。ぜひ、この機会に親子で神原っ子の皆さんが生まれた時のことをお話してみてくださいね。また、この時期(新暦1月~2月上旬)は、ムーチーピーサ(鬼餅寒)と言われ、沖縄が一年で最も寒くなる時期です。体調にも気を付けて過ごしてくださいね。



令和6年能登半島地震 一日も早く安心した生活に戻れますように! 被災地の皆さん ガンバレ!



令和6年1月1日午後4時10分ごろ、石川県能登半島で最大震度7の揺れを観測する地震が起きました。新年を迎え家族団らんの最中だったと思います。多くの建物が崩れ、道路が崩れ、そして火災が発生し、津波でも建物や車などが流されました。自宅を失った方や自宅の崩壊の恐れのある方が、地域の避難所となる学校などで助け合いながら生活しています。過酷なことは、このような状況で雪が降っているということです。食事やトイレは支援を受けてできていると思いますが、風呂も入れず、まだまだ続いている余震と寒い中で安心して眠れない日々を過ごしていると思うと胸が痛みます。そういう中、避難所となっている中学校では、生徒が安全な施設に移り学習機会を確保することを目的として、家族から離れ、集団避難を行っているところもあるそうです。中学生とはいえ、家族から離れることで、不安とストレスでいっぱいになることが予想されます。どうか友達同士支え合って乗り越えてもらいたいです。

1月17日(水)14時現在、石川県で亡くなった方232人、重軽傷者1045人、安否不明者21人ということです。一日も早く安心した生活に戻れることを願います。神原小学校では、適宜、能登地震による被災者の方々の生活の様子や支援の様子などについて話題にし、このような状況時に自分だったらどうするのか、自分事と考えさせていきたいと考えています。保護者の皆様、各家庭においても是非話題にしてください。

月	日	曜日	行事等	学年	1校時	2	3	4	給食	5	6	下校時刻
1	22	月	学習発表会の振り替え休日 安全に気を付けて過ごしてください。									
1	23	火	■あいさつ運動 5-2~2/26 ■読み聞かせ(朝の読書) 8:20~8:30 ■職員会議 14:00~	1年	○	○	○	○	◎			13:30
				2年	○	○	○	○	◎			13:30
				3年	○	○	○	○	◎			13:30
				4年	○	○	○	○	◎			13:30
				5年	○	○	○	○	◎			13:30
				6年	○	○	○	○	◎			13:30
1	24	水	■児童支援委員会 16:00~ 校長室 ■学年会	1年	○	○	○	○	◎	○		14:30
				2年	○	○	○	○	◎	○		14:30
				3年	○	○	○	○	◎	○		14:30
				4年	○	○	○	○	◎	○		15:30
				5年	○	○	○	○	◎	○		15:30
				6年	○	○	○	○	◎	○		15:30
1	25	木	■学年朝会 8:20~8:30 ■異文化交流会 4年校時 体育館	1年	○	○	○	○	◎	○		14:30
				2年	○	○	○	○	◎	○		15:30
				3年	○	○	○	○	◎	○		15:30
				4年	○	○	○	○	◎	○		15:30
				5年	○	○	○	○	◎	○		15:30
				6年	○	○	○	○	◎	○		15:30
1	26	金	■火災避難訓練 3校時 那覇市中央消防署神原出張所の消防隊員からの指導 →学級指導 ※うわばき・ハンカチ・聞くことを忘れないで!	1年	○	○	○	○	◎	○		14:30
				2年	○	○	○	○	◎	○		14:30
				3年	○	○	○	○	◎	○		15:30
				4年	○	○	○	○	◎	○		15:30
				5年	○	○	○	○	◎	○		15:30
				6年	○	○	○	○	◎	○		15:30

◆学校募金贈呈式 神原っ子の思いを届けました!

1/18(木)児童朝会において、昨年12月に取り組んできた学校募金(赤い羽根共同募金)の贈呈式がありました。式では、学校募金をリードして取り組んだ児童会企画委員会の代表6年児童が、那覇市社会福祉協議会 常務理事 宮城哲哉様、那覇市障がい者生活支援センター管理者 上地哲司様へ贈呈しました。宮城様からは「戦後できた赤い羽根協働募金です。その当時は戦争で家族を亡くした子のために募金を活用していました。それが今は、地域の困っているお年寄りや障害をもって生活している人のために募金を活用しています。皆さんのこの気持ちがとても嬉しいです」という感謝の気持ちをおっしゃっていました。保護者の皆様、学校募金へのご理解とご協力ありがとうございました。



◆学習発表会のDVD・ブルーレイを販売します!

1/18(木)午前中、学習発表会の児童見学がありました。本番の発表と同じように、どの学年もこれまで学び考えてきたことを一生懸命発表していました。保護者の皆様1/21(日)当日の発表を楽しみご来校ください。

改めて学習発表会の観覧について確認しますが、スムーズな運営を完全入代り制です。発表学年の保護者のみが体育館に入り、終わったら次の学年保護者として入れ替わります。誘導係の指示に従ってください。ご協力をよろしくお願いいたします。また、下写真の運動会の時と同様、ビデオ業者に学習発表会の撮影を依頼しています。後日、購入袋を配布いたします。

DVD3,000円、ブルーレイ3,500円だそうです。業者はファーストメモリーさんです。



【注意】◆インフルエンザが流行しています。手洗い、うがいの予防をしっかり行い、体調管理には十分気を付けましょう。ハンカチをそろえることも忘れないでください。体調が悪いと思ったら、無理をせず、ゆっくり休んで様子を見てください。睡眠、食事、適度な運動、規則正しい生活を心がけましょう!